



ROTARY CLUB OF

NARA - WEST

DISTRICT WEEKLY BULLETIN
2650 No. 2303

2018. 1. 11

創立 1969年(昭和44年)12月13日
例会日 毎週木曜日18:00より
事務所 〒630-8001 奈良市法華寺町254番地
例会場 奈良ロイヤルホテル内
TEL 0742-34-1131 FAX 0742-30-2000

2017~2018年度
国際ロータリーのテーマ

2017~2018年度
地区のスローガン



ロータリー:
変化をもたらす

愛着と誇り

国際ロータリー会長
イアン H.S. ライズリー

RI第2650地区ガバナー
田中 誠二

会長	有馬 康明	副会長	追山 重法		
幹事	川野 隆祐	会計	猪上 正孝	会場監督	榎木 晋作
理事	追山 重法	理事	奥田 裕一郎	理事	佐川 寛一
理事	小原 壮一	役員	大濱 正徳	会報委員長	金田 宗寛



2017~2018年度 内輪会
グランドチャンピオントロフィー

今月は 職業奉仕 月間です

第21回(2303回)例会プログラム平成30年1月11日(木)

新年会

霊山寺にて

1. 開会宣言 点鐘
2. ソング 「君が代」「奉仕の理想」
3. 出席報告
4. 会長の時間・会長報告
5. ニコニコ報告
6. 委員会報告・幹事報告
7. 閉会宣言 点鐘

第20回 (2302回) 例会報告 2017. 12. 21

ソング

「四つのテスト」

来訪者紹介

楊 卓尔様 受入米山奨学生
コルネ・ヌマイヤ君 2017~2018年度国際青少年交換受入学生

出席報告

	会員数	出席計算 免除会員数	出席会員数	欠席者数	出席率
通算 2302 回	45	7/11	27/34	7	82.9%
通算2300回修正	45	8/11	30/34	4	90.4%

会長の時間 (有馬会長)

みなさんこんばんは。今年も後10日で終わりです。先週の高橋真梨子ディナーショーいかがでしたか。私と家内はたいへん満足させていただきました。青春時代に戻った感じで楽しませていただきました。野阪親睦委員さん、たいへん有難うございました。17日の日曜日に『とみきた合唱団クリスマスを歌う』の式典に参加してまいりました。今年は「とみきた塾ダンスクラブ」の友情出演もあり、昨年とまた違った楽しみ方がありました。寒いなか参加頂きました会員の皆さま、たいへん有難うございました。今年もあと少し、また来年の1月に元気でお会い出来ますよう。会長の時間でした。



幹事報告 (川野幹事)

- 例会変更情報は表に貼っております。またHP・会員ページにもありますのでご覧ください。
- 地区より今年度第2回社会奉仕委員長会議のご案内がきております。ご担当委員長様宜しくお願い致します。
- 地区より青少年奉仕フォーラムのご案内がきております。担当委員長様宜しくお願い致します。
- 米山記念奨学会より今月のハイライトよねやまが届いております。本日回覧を回しておりますので、ご一読下さい。
- 地区より今年度RYLAのご案内書類が届いております。重なっておりますが青少年奉仕担当委員長様ご準備の程お願い致します。
- 次週28日は定款細則8-1-Cによって休会です。来年1月4日も定款細則8-1-Cにより休会です。新年最初の例会は1月11日霊山寺にて移動例会(新年会)となります。お間違えのないようお願い致します。

皆出席表彰



◆皆出席表彰◆

林秀彦会員 在会43年
杉村仁会員 猪上正孝会員 川野隆祐会員 下村由加里会員
金田宗寛会員 植野教夫会員 野阪幸男会員

皆出席1年

財団表彰



◆財団表彰◆

松川信夫会員 PHF

ニコニコ報告

有馬康明会長

先週の高橋真梨子ディナーショー、大変良かったです。家内も大変喜んでいました。17日の「とみきた合唱団クリスマスを歌う」参加いただいた会員様、大変ありがとうございました。今年もあとわずかガンバリましょう。吉村信男、小原壮一、山上巖、谷垣嘉輝、追山重法、奥田裕一郎、猪上正孝、内藤源美、渡邊巖、下村由加里、松山悦啓、榎木晋作、植野教夫、道端孝治、松中隆、浅野晋良会員

小松会員、寺田会員、本日の卓話楽しみしております。

杉村仁会員

植野教夫会員殿、有難うございました。小松会員、寺田会員、卓話楽しみです。

三木武彦、中西吉日出、川崎祥記、熊井増典、

佐川寛一、植野洋志、金田宗寛会員

今年も最後の例会、1年間皆様にはお世話になりました。来年もよろしくお願ひ申し上げます。今日の卓話、小松会員、寺田会員、楽しみにしています。ニコニコ。

安井清悟会員

先日は皆様でクリスマスパーティーに来ていただきありがとうございます。来年もよろしく御指導くださいませ。

大濱正徳会員

今年も後10日、早いものですね。一年が年々早くなる様な感じです。来年こそはもう少し長く充実した一年にしたいものです。先日の家族親睦会、野阪親睦委員長、ご苦労様でした。とみきた合唱団、クリスマスを歌う、、、では、下村青少年奉仕委員長と参加の皆さんご苦労さまでした。

川野隆祐会員

野阪親睦委員長、先週は家族親睦例会お世話になりました。年明け早速ですが、1月11日新年会も宜しくお願ひ致します。本日卓話、小松会員、寺田会員宜しくお願いします。

野阪幸男会員

先週の第2回家族親睦会にたくさんの方の御参加をいただき、ありがとうございました。

小松玲子会員

誕生日のプレゼント、ありがとうございます。

『小松玲子会員』

只今より私、小松玲子の自己紹介と弊社の概要及び業界についてお話をさせていただきます。

私、小松玲子は物心がついた頃から奈良市あやめ池に結婚するまでの約20年住んでおりました。今はなくなりましたあやめ池遊園地に家族で秋の菊人形を見に行くのが楽しみでした。小学2年生の時に新しくできたあやめ池小学校の校舎は当時『ハチの巣校舎』と呼ばれ、八角形の形をした校舎で校長はじめ先生方の自慢の校舎でした。その校舎が昨年、老朽に伴い取り壊されてしまいました。その取り壊し前に新聞等でニュースになり、たまたま同級生2人がその取り壊し直前のイベントに校舎を見に行き、ばったり出会い、二人が発起して、昨年47年ぶりに同窓会を開いてくれました。とてもなつかしく楽しい時間をすごすことができました。現在、私は奈良市五条畑(位置的には奈良県総合医療センター 旧:県立奈良病院 の西側)に独身の長女と2人で生活しております。主人は病気で平成20年に他界致しました。子供は3人おり、長男と現在一緒に仕事しております。3番目の次女は昨年結婚をして吹田にすんでおります。先日のロータリーの家族親睦会に出席させていただき、大変喜んでおりました。ありがとうございます。趣味といえるほどのものはないのですが、3年ほど前から山登りを始めました。登るのはしんどいのですが無心で登っている時や登頂できた時の気持ちよさなど、すっかり嵌まってしまい、しばらくは登山に時間を費やすつもりです。4月になったらゴルフもしてみたいと思っています。その時はどうぞよろしくお願いいたします。

さて、私が代表を勤めております『島井組プラント』の事務所は第二阪奈道路の宝来ランプ入り口のすぐ近くにあります。『島井組プラント』は私の父が大阪で昭和36年に創業し、煉瓦の販売から始めて、煉瓦を扱った焼却炉の建設や補修工事の施工を行うようになりました。現在は、家庭から出るごみを燃やす焼却施設の搬送装置コンベアから焼却炉、排ガス処理設備、煙突に至るまでの機器補修工事を主に行っております。仕事の流れとしては、市町村発注の元請け工事が主ですが、昨今は焼却施設を建設した民間会社が、その後の施設の運転管理、施設のメンテナンス、補修工事を長期に亘り管理する包括方式が多くなり、弊社のような弱小企業では元請け工事を受注できる環境ではなくなってきております。さて、そのごみを処理する施設ですが、昭和46年に生活環境の保全と公衆衛生の向上を図ることを目的とした『廃棄物の処理及び清掃に関する法律』が施行されたことに伴い、それまで川に流したり、地面に埋めて処理をしていた家庭ごみを、全国それぞれの市町村に建設されたごみ焼却炉で燃やすようになりました。その頃から煉瓦の販売に伴い、焼却炉の建設に携わるようになったようです。当時は水分を多く含んだ生ごみが多く、ごみがなかなか燃えなかったようです。その後、高度成長期に伴い、ビニールやプラスチックなどの廃プラが多く燃やされるようになり焼却炉のなかも高温になってごみもよく燃えていたようですが、焼却炉の中の耐火物の傷みも激しかったようです。ビニールやプラスチックを多く燃やすようになり、平成12年にダイオキシン類対策特別措置法が施行されました。ダイオキシンで特に記憶に残るのは大阪府の能勢町にあった清掃工場が高濃度のダイオキシン類を排出していたことがわかり、付近の農作物の風評被害が発生し、近辺の土壌も汚染されていたというニュースでしょうか。平成13年、14年にかけて大規模な改修工事が全ての焼却施設で行われ、老朽化が進んでいた施設のほとんどは建て替えされました。折しも、国内は平成不況と呼ばれていた時期で、あらゆる公共工事が見直され予算が削られるなか、唯一、予算が大幅にアップした公共事業でした。排ガスの処理機能が大幅にグレードアップした施設は当初の『ごみを燃やす』だけの焼却炉とは比べ物にならないほど、排ガスの適正処理のための複雑な機器類が増設された施設となり大規模プラント工場のようなものでした。そのダイオキシン類の問題の後、改修された施設や新しく建設された施設も十分な機能を発揮できる期間15年がすぎ、新たに施設を見直す時期が現在到来してきております。これからのごみ焼却施設は『ごみを燃やす』から『排ガスを適正に処理してごみを燃やす』から『エネルギーを発生回収してごみを燃やす』施設へと変化してきております。『エネルギーを発生させて回収する』というのは、ごみを焼却する際に発生する高温の排ガスがもつ熱エネルギーをボイラーで回収し、蒸気を発生させてタービンを回して発電を行う『ごみ発電』のことです。平成23年東日本大震災の後、原子力発電が激減したなか、太陽光発電と平行して、ごみを燃やした熱量を電気に変換させる施設が現在新しく建設されています。今までも、ごみを燃やしてボイラーでお湯を沸かして温水プールに供給する(奈良市清掃工場もそうです)ということはありませんでしたが、その蒸気を電気に変換させ供給するというのが、一部を除き国庫補助を受けて新しく建設される施設での絶対条件となっております。今まで『ごみ焼却施設』と呼ばれていたものが『熱回収施設』と呼ばれるようになりました。ごみの質というものはいろんな要素からなりますので、一定ではありません。火力発電のように一定した電気を供給するのは大変難しかったのですが、ここ2~3年で各メーカーの技術が非常に進歩しており、定期的に売電できるようになってきました。ダイオキシン類や有害な排ガスを発生させず、電気の安定供給を目指すごみ焼却施設は24Hフル稼働させる必要があります。今まで各々市町村にあった数多くの小さい焼却炉はひとつの大きな施設に替わりつつあります。3Kとも4Kとも云われる仕事ですが、私たちの生活に必ず必要な施設の維持管理業務に携わらせていただいておりますことを唯一の誇りとして、日々勉強してこれからも励んでまいりたいと思います。



『寺田信弘会員』

このたび、奈良西ロータリークラブに8月入会しました寺田でございます。

私の仕事の業種は鋼板加工業でございます。鋼板加工と申しますと、皆様は中々ご存知ないと思いますが、使用用途に合わせて様々な厚みや種類の鋼板がございます。鋼(はがね)の様な材質などや、溶接性の良い材質、曲げ加工に適した材質や、母材からメッキ加工をした鋼板等の中から注文に合わせて、その鋼板をシャーリングマシンやプラズマ切断機、帯鋸盤やレーザー切断機にて切断したり、二次加工と致しましてドリルマシンで孔明やネジキリのタップ加工をしたり、プレス加工機にて鋼板を曲げ加工切削作業などをしております。その製品は大阪・奈良・京都の鉄骨製作所や鉄工所、建築金物の製作所、製缶製作所などのお客様へ納品を致しております。工場所在地は生駒北田原の学研生駒テクノエリア(旧北田原工業団地)でございます。従業員18人の小さな工場を運営させて頂いております。そして、今まで、県下の同業他社は、2件のみでしたが、最近、1件増えまして、この先少々不安ではございますが、新しい事業所には負けずに頑張っていきたいと思っております。

私は2代目で、父が創業者で、父は大学を中退し、東京から一旗上げる思いで、関西に出て来たらしく、幼少の頃から父の背中を見て育ちましたが、父は生真面目な職人タイプで、人との付き合いもあまりせずに、ひとりで仕事をしておりました。そして、30年ほど前に私と共に仕事をされる様になり、従業員も増え現在に至った分けですが、働き始めた当初は工場と自宅の行き来だけでございましたので、このままでは駄目だと思ひ得意先でもある先輩から、青年会議所に誘いを受け、生駒青年会議所に入会し、その後は、生駒商工会議所青年部、りそな若手経営者の会、奈良経済産業協会青年部、などを経てお知り合いに成った、下村さん、東山さんのお誘いを受けて奈良西ロータリークラブに入会させていただきました。

私とロータリークラブとの出会いは私が20才頃にあべのセンタービルの最上階で四川飯店という中華料理店でアルバイトをしておりました。その中華料理店では、水曜日のお昼が阿倍野ロータリークラブの例会会場でございました。その例会場には、NHKの相談室に出られる弁護士の方や、天王寺駅ビルやアポロビルのオーナーさんなどの著名な方ばかりで、その当時では雲の上の人たちと思ひ憧れておりました。そして、この度は憧れのロータリークラブに入会させて頂き、私などがとの思いがありますが、皆様同様の素晴らしいロータリアンに成れます様に努力して参りたいと思っておりますので、皆様どうぞよろしくお願い致します。



第22回 (通算2304回)例会予告
例会日 平成30年1月18日(木)

卓話:「中登美団地を中心に地域活性化」
わくわく登美の会 代表 加来真紀様

担当:藤原、花田